

Informe Mensual (junio 2018)

Proyecto para el Mejoramiento de la Calidad de Vida y la Elevación del Nivel de Subsistencia de los Hogares Beneficiarios de Transferencias Monetarias Condicionadas a través de su Inclusión Financiera



Proyecto ACTIVO

Ahorro, Cuenta financiera, Trabajo e Ingreso para la Vida Optimizada

Antecedentes (Información General del Proyecto)

El Proyecto ACTIVO se está implementando como la asistencia técnica de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA) para la Sub Secretaría de Integración Social / Programa de Asignación Familiar. (SSIS/PRAF).

El Proyecto ACTIVO promueve tanto la inclusión financiera como la productiva, con miras a la erradicación de la pobreza en Honduras. En este contexto, el Proyecto fortalece las actividades financieras y económicas de los hogares de bajo ingreso en los cinco municipios piloto: San Rafael en Lempira, Quimistán y Las Vegas en Santa Bárbara, La Villa de San Francisco y Tegucigalpa en Francisco Morazán, de manera coordinada con las entidades financieras y las municipalidades. Actualmente el Modelo ACTIVO se aplica no solo en los cinco municipios piloto sino también en otros.

1. Actividades realizadas en el mes de junio de 2018

El Modelo ACTIVO, cuyo lema es “Ahorro, Cuenta financiera, Trabajo e Ingreso para la Vida Optimizada”, ha contribuido para la Vida Mejor de los hogares participantes de bajo ingreso mediante el empoderamiento financiero y económico de los participantes. El Modelo ACTIVO promueve los tres (3) pasos: (1) introducción de la contabilidad del hogar, (2) ahorro en la cuenta financiera, (3) mejora del ingreso (emprendimiento) utilizando el ahorro hacia la graduación de la extrema pobreza.

Gracias a la aplicación del Modelo, muchos hogares en los cinco municipios piloto se están graduando de la extrema pobreza, como las siguientes fotos presentan.



Participantes quienes aprenden cómo producir y vender encurtidos en El Planon, Las Vegas, Depto. Santa Bárbara



Microemprendimiento promovido de los funcionarios municipales de Tegucigalpa



Producción de hortalizas en San Rafael, Depto. Lempira

El Modelo ACTIVO se está divulgando a través de la Mesa de Protección Social y las otras medias, para promover la reducción de la pobreza en el país. Se han desarrollado las siguientes actividades en el mes junio para promover la difusión del Modelo mediante las mancomunidades.

Tabla 1. Actividades relacionadas a las iniciativas de mancomunidades con el Modelo ACTIVO (junio 2018)

<p><i>Depto. Santa Bárbara</i> Mancomunidades de CODEMUSSBA y CRA</p>		<p>Los técnicos de la SISS, CODEMUSSBA y CRA participaron en el taller realizado para el 4 de junio 2018 para discutir del plan de aplicación del Modelo ACTIVO en las diferentes aldeas del Depto. Santa Bárbara.</p>
<p><i>Depto. Santa Bárbara:</i> Mancomunidad MUNASBAR</p>		<p>Las cajas rurales dentro del territorio de la mancomunidad MUNASBAR ya están a punto de aplicar el Modelo ACTIVO. Se desarrolló una reunión el 5 de junio 2018, para poder prepararlo.</p>
<p><i>Depto. Copán:</i> Mancomunidad de Higuito</p>		<p>La mancomunidad HIGUITO está planeando la aplicación del Modelo ACTIVO para fortalecer los productores participantes en Programa de Alimentación Escolar (PAE), que provee productos agrícolas locales para las escuelas en su territorio. Se desarrolló una reunión el 11 de junio 2018, para poder prepararlo.</p>
<p><i>Depto. Ocotepeque:</i> Mancomunidad de GUISAYOTE</p>		<p>En el territorio de GUISAYOTE, ya se ha empezado la aplicación del modelo para varios grupos de mujeres emprendedoras. En el taller realizado el 12 de junio, el Modelo se compartió con los técnicos de “mejores familias” del territorio, y varios participantes de grupos de mujeres emprendedoras. Se ha acordado que se iniciará la aplicación del modelo para cajas rurales, mujeres emprendedoras, y participantes del PAE en la zona.</p>

En el mes junio, el Proyecto ACTIVO ha desarrollado las actividades para promover la inclusión financiera con las entidades financieras participantes y los otros, como la siguiente tabla presenta.

Tabla 2. Actividades con las entidades financieras (junio 2018)

<p>Promover la educación financiera a través de las entidades financieras participantes</p>		<p>Los seminarios de educación financiera del Modelo ACTIVO se implementaron, con la participación de 39 oficiales de 23 cooperativas afiliadas a FACACH (Federación de Cooperativas de Ahorro y Crédito de Honduras), para analizar cómo poder difundir la educación financiera de manera eficiente.</p>
<p>Promover el desarrollo de nuevos productos y servicios financieros</p>		<p>Las entidades financieras participantes en el Modelo ACTIVO están desarrollando nuevos productos y servicios financieros, que serían más apropiados para el emprendimiento de los hogares pobres.</p>
<p>Promover la educación financiera a través de la Semana de Educación Financiera</p>		<p>El Proyecto ACTIVO participó en el evento de Semana de Educación Financiera (SEF) organizado para los días 14, 15 y 16 de junio de 2018, por la Comisión Nacional de Bancos y Seguros (CNBS), para compartir su metodología de la educación financiera con diversos actores del país.</p>

2. Actividades a desarrollar en los siguientes meses

En los próximos meses, los participantes en el **Modelo ACTIVO** desarrollarán las siguientes actividades.

- Promoción de la aplicación y difusión del Modelo ACTIVO a través de las mesas de protección social, las municipalidades, las mancomunidades, las entidades financieras participantes y los otros.
- Difusión de la educación financiera tanto para los hogares en la extrema pobreza como para micro-emprendedoras.
- Desarrollo de nuevos productos y servicios financieros en diferentes entidades financieras participantes a través de capacitaciones y consultoría por el experto internacional (paraguayo) del Proyecto ACTIVO.

Es importante que diferentes entidades apliquen el Modelo ACTIVO para el desarrollo sustentable del país. Para su aplicación, se puede referir la información presentada en Página de WEB del Proyecto (<https://p-activo.jimdo.com/>) y Página de Facebook (<https://www.facebook.com/ACTIVOHN2020/>).

(FIN)